

HERALDO DE ALICANTE

ANUNCIOS
pago anticipado

Año V—Núm. 1.211

Jueves 1 de Abril de 1909

MAYOR, 36; PISOS 2.º Y 3.º

SUSCRIPCIÓN
pago adelantado

Agua de Solares

Especialmente indicada en los **catarrros intestinales, neurastenia gástrica ó hipercloridia.**
De uso universal como **agua de mesa.** Facilita la digestión y es grata al paladar.—Gran medalla de oro en la Exposición de Lieja 1905.
De venta en farmacias y droguerías.
Depósito: San Fernando, 25.—D. RAFAEL SAMPER

DIRECTOR DE
Heraldo de Alicante
José Coloma Pallicer

Tratados de comercio

El Gobierno niega que corran peligro nuestros intereses ante el movimiento proteccionista que se ha iniciado en Francia.

No debemos hacer caso de esos optimismos gubernamentales, hijos de supina ignorancia ó de notoria mala fe.

El peligro existe, digan lo que quieran nuestros ministros y nuestro inútil embajador en París.

Los aranceles franceses serán recargados, principalmente en la parte que más puede dañar á los levantinos en general y á los valencianos en particular, y como esto ha de suceder, es necesario que el país se prepare á la lucha, para imponer en momento oportuno al Gobierno español el deber de defender nuestros intereses.

Para ello lo primero es declarar que se puede pactar por debajo de la segunda columna de nuestro arancel, y hecho esto plantear de frente la cuestión, denunciando el *modus vivendi* con Francia y negociando en seguida un tratado definitivo. Como medida estratégica y el propio tiempo de alta conveniencia para el país, creemos que deberían hacerse al propio tiempo trabajos para establecer tratados de comercio con Rusia, Alemania, Japón y Repúblicas del Centro y Sur de América.

Con estas naciones, especialmente Rusia y el Japón, tenemos la ventaja inmensa de que nuestra producción no es similar con la suya. El Japón es ó puede ser nuestro primer mercado consumidor de aceite de oliva; y quieras ó no, al cultivo del olivo hemos de volver, porque la ruina vitivinícola es completa.

Respecto á nuestro comercio con Rusia, aunque en las estadísticas oficiales de la Dirección de Aduanas aparezca el imperio moscovita como importador de un reducido número de productos españoles, cuyo valor al parecer no pasa de tres millones de pesetas, esto no demuestra más que el comercio *directo* es pequeño, pero es indudable que por conducto de naciones comisionistas enviamos por valor de muchos más millones.

Rusia puede consumir cantidades inmensas de naranja, de limones, de pasas, de vino y de conservas vegetales si hacemos un tratado de comercio y establecemos un servicio regular de comunicaciones marítimas.

Lo triste del caso es que para esto se necesitaría tener gobiernos patriotas, gobiernos que se interesaran por nuestro bien, y estamos condenados á tener que aguantar gobiernos de camarilla, representantes y defensores de los intereses particulares de unas cuantas docenas de sanguijuelas de la nación.

CRONICA

Locura nueva

En el *Heraldo* ha narrado el triste caso un cronista de mucho mérito, que firma *Push*, sus informaciones especiales. Se trata de una familia española que vivía en Tánger tranquilamente en una cómoda medianía. La hermana de

la esposa, muchacha de incompleto desarrollo, tuvo visiones, soñó cosas raras. Y rompió á escribir versos y á hacer dramas espeluznantes, cuando todos esperaban que pensaría en novios y pelen dengues.

Y esa familia ha traspasado el negocio productivo que le daba de vivir y se ha venido desde Tánger á la villa y corte para que la poetisa visionera estrenase sus obras. Fué el Español, después á la Comedia, luego á Lara, y descendiendo cada día un poco más, detúvose en Roma. En Roma, hace tres meses, no sé si por broma ó de buena fe, prometieron estrenar una de las obras que produjera el número calenturiento de la poetisa. Y desde entonces la infeliz familia espera febrilmente que llegue el turno al drama para que lo pongan en escena.

¿No es esta historia absurda y dolorosa?

Esta pobre muchacha, en quien un médico veía una víctima de fenómenos históricos, ha sido culpable inconsciente de la ruina de los suyos. Deslumbrólos, hizoles creer que sus delirios eran manifestaciones de un genio inmenso. Y ese andaluz, que tranquilo en Tánger traspasó su café, que le daba para vivir con holgura, y se viene á la Corte sin más arma de lucha que los dramas de su cuñada, pasea por las calles muy serio y muy confiado, sin comprender la locura enorme que hizo, la ruina en que se arrojó, impulsado por la afección á lo maravilloso que todos los españoles llevamos dentro...

La locura del teatro es contagiosa, no cabe duda. Los hombres de ciencia deben estudiarla y buscar su suero, una vacuna, que impida adquirirla á los hombres sencillos, buenos padres y ciudadanos y á las muchachas poco desarrolladas, en quienes el sexo se anuncia con llamaradas de inspiración histórica.

Escuchad á Catalina, la poetisa de Tánger.

«Yo escuchar? No es posible, que más puedo ya escuchar sólo palabras que ieren mi honra y mi dignidad.»

D. Alberto, idos de aquí. Si os ben de entrar ó salir, de mi honra que se dita.»

Los dramas—en verso, ¡no faltaba más!—están escritos en esa guisa. Tal fué el bagaje que trajeron de la capital mora esos alucinados andaluces.

¡Un suero, una vacuna, algo que evite en lo sucesivo tales desgracias! En Madrid nunca ha habido más facilidades para estrenar que ahora. Amén de los teatros, quince ó veinte cines y teatrillos de verso aguardan que en noches de fiebre perpetrara una obra. Todos los días los carteles pregonan á los vientos de la fama nombres desconocidos.

La vida en todas sus manifestaciones viajeras—«La vida que vuelve.» «El regreso á la vida.» «La vida que triunfa.» «La vida que se queda.» «La vida que transcurre lenta.»—y el amor en todas sus víctimas.—«Amor triunfante.» «Amor que se sobrepone.» «Amor que se domina.» «Amor que no se conquista.»—constituyen la base de los argumentos.

De vez en cuándo la cuestión social—cuestión de estómago, según Publicola, el héroe de «Silverio Lanza»—aparece en las escenas líricas. La infame burguesía sale muy mal parada de estas obras. No hace muchas noches estrenaron en un teatro del barrio una zarzuela revo-

lucionaria. Y el tenor canta, creo que en el segundo cuadro, algo parecido á lo que sigue:

«No me llames anarquista, maldecido explotador, que la idea colectivista es la que tiene mi amor.»

¡¡Yo no soy individualista!!!»

La quintilla es redonda y con música sonora no está muy mal, que digamos. Pero el público no entiende una palabra.

—¡Oye, tú! ¿qué es individualista?—preguntaba una chica, modistilla al parecer, á su novio, al salir de ver la zarzuela.

Y él le contestaba con aire de suficiencia:

—Debe ser cosa relativa al individuo...

No crean ustedes que la gloria, falaz ilusión, como dijo el poeta, atrae á los novisimos é incipientes dramaturgos. Tal raro es que se alegrarían mucho de salir á escena y de que los periódicos les jaleasen. Pero principalmente asaltan los teatros porque creen que en ellos está la solución del problema del bolsillo.

¡Se ha dicho tanto de los enormes trimestres de Arniches, los Quintero y Jacinto Benavente!

Esos autores y algunos más cobran mucho; pero la mayoría tiene que agarrarse á otros menesteres para ayudarse á vivir. Hay mucho de fantástico en esas historias de miles de duros, cobrados por una obra enjaretada en unas cuantas noches.

Nada, lo dicho. Hace falta un suero. Si no lo descubren pronto, los Don Abel y las Catalina, aumentarán enormemente la falange de los visionarios, víctimas de sus visiones.

¡Y cuando hay ya tantos locos sueltos!.

Fabián VIDAL

Madrid.

Conferencia

á la Juventud Alicantina

La mujer

(Conclusión)

Dije que tras la vanidad, marchan los demás defectos de la mujer, y es mucha verdad, pues como consecuencia de semejante falta, nace la envidia, pars desear el hijo que no tiene, de ahí nace la inacción de holgazanería, pues el tiempo lo consumen los trajes y los sombreros y las modas; de la inacción nace la indigencia, y de la indigencia, nace inmediatamente la disolución y el vicio, único modo de sostener el lujo. Como lo dijo muy bien Chateaubriand: «La vanidad es hija de Satanás» y Lamartine en uno de sus poéticos arranques, dice: «Siempre nos acompaña la sombra de nuestras vanidades.» Y un proverbio dice también: «Cuando la vanidad marcha adelante, le siguen muy de cerca el descaño y los estragos.» Yo no creo que sería necesario confirmar esta verdad, porque el ejemplo de la realidad nos lo pone bien claro. Cuando la mujer es vana, pronto se olvida de Dios, y cuando la mujer pierde de vista á Dios, pronto deja de enviar al humilde que Dios la dió.

Me había propuesto también hablaros de la mujer en el porvenir, es decir, de lo que será un día la mujer, si no consiguen en ella cortar defectos que henerado y de los cuales, aunque someramente he hablado un poco; pero como no quiero molestaros demasiado, sólo os diré dos palabritas más: ¿Quién no ha tenido noticias del incremento que ha tomado el feminismo entre ingleses y yanquis? ¿Y quién ignora las ridiculeces que han cometido las hijas de Eva en estos países? Yo juzgo que no os diría ninguna cosa nueva si os hablara de unas cosas como estas, que están cansados ya

de comentar nuestros periódicos, y con vuestro permiso os voy á decir cuál es en este punto mi modo de sentir. Si lo que es imposible, esa emancipación necia, y ese espíritu caballeresco, siguieran adelante, y si lo que también es imposible (al menos yo así lo creo) dejásemos los hombres seguir tranquilamente su carrera, á esa impetuosa corriente que llaman en nuestros días «feminismo», veríamos trocados al fin nuestros papeles: El hombre se ceñiría las faldas, pondríase la mujer los pantalones, y terminaría, en una palabra, por asentarnos su blanca mano allí donde pierde la espalda su honesto nombre.

De modo que, procuremos hacer un ángel de la mujer en la tierra; procuremos infundir en ella estas dos verdades. Que ha venido al mundo para ser fiel compañera del hombre, y que le ha criado Dios para consuelo del hombre y sostén de sus flaquezas, y no dudéis que si conseguimos esto, el corazón de la mujer, ese abismo profundo y hermoso, se convertirá entonces en un ameno paraíso donde caerán insensiblemente nuestros corazones.

Entonces la mujer será nuestro ídolo, porque cuando la virtud y la santidad se nos presentan en forma de mujer, el amor nace espontáneamente; porque el amor nace en el corazón y habla en él sin saber por qué. Preguntad al ave por qué canta, á la brisa por qué besa al río, por qué gime... No os lo sabrán decir, del mismo modo el corazón del hombre no sabe porque ama á la mujer, cuando la mujer es un ángel; pero la ama. Entonces el hombre será la mujer en todas partes. Si cierra sus ojos á la luz para no verla, seguirla viendo allá entre sombras como una visión fantástica, y además, si mira al sol, verála entre sus rayos; si levanta su vista al cielo la verá entre sus nubes, y en todas partes donde fije el hombre sus miradas, no podrá menos de ver á la mujer, deslumbradora de belleza y resplandeciente de amor y de felicidad; pues entonces la mujer es para el hombre el ángel hermoso que brinda á su alma al amor, á la paz, al reposo y á la ventura, entonces la mujer es para el hombre el ser que Dios ha enviado al mundo para labrar su eterna felicidad.

Busquemos, pues, en la mujer un espejo de virtudes, y después amémosla mucho, sacrificuémonos por ella, que ella nos recompensará con creces, porque las bondades de su alma son innumerales, y su amor es inmenso como el espacio, grande como el infinito y duradero como una eternidad.

José CORTES GOMEZ

22 Febrero 1909.

Políticos

El Ayuntamiento de Madrid se ha negado á admitir la proposición presentada por el Sr. Morayta y otros concejales republicanos pidiendo se hiciera constar la satisfacción á que ha dado lugar la actitud del pueblo de Madrid acudiendo á la manifestación del domingo.

El Ayuntamiento declaró que era impertinente tratar de dicho asunto.

Nos comunican de Madrid que está siendo el tema de todos los comentarios en los círculos políticos un artículo que publica *El Correo*, que está escrito por el Sr. Urzais y tiene excepcional alcance.

El gobierno sigue preocupadísimo ante el probable fracaso de las gestiones para que pase como una seda en el Senado el proyecto de Régimen local.

La verdad es que la situación es difícil ante la proximidad del período electoral, pues faltando aprobar más de 300 artículos de dicho proyecto no se ve solución.

Por ahora no coren vientos de concordia.

Todos los consultados, López Domínguez, Groizard, López Muñoz y Calvetón nada ofrecieron en concreto al señor Maura, según dice el *Heraldo*.

Sol y Ortega, por su parte, se mantiene irreductible.

El *Heraldo* publica las siguientes declaraciones del Sr. Sol y Ortega acerca de las gestiones que ha hecho Maura:

«Ignoro si se llegará ó no á una componenda.

Yo en previsión compraré patatas y tomates, y si se llega á eso pelearé sólo seis ú ocho días ó los que pueda.

Luego me irá, pero tirando antes todos aquellos proyectiles, y en mi último discurso diré las verdades á unos y á otros.»

Maura se muestra reservado sobre el asunto.

Se limitó á declarar que á última hora no había acuerdo, y negó además que él lo buscara.

Teatro Nuevo

María-Rosa

Agoche en sección vermouth estrenóse esta obra, original de la Sra. Lola Vitoria.

La obra, en general, es bastante aceptable, salvo algunos pequeños lunares corregibles.

El argumento, aunque no muy nuevo, es bastante original.

Tiene escenas poco dialogadas, y otras en cambio son pesadas por exceso de diálogo.

Por ejemplo, la escena en que la vieja *comadre* explica á unas vecinas lo que piensa hacer con María-Rosa, es á nuestro entender, pesada. Pero estos pequeños lunares, repetimos, son corregibles, y tal vez puliendo el libreto resultase una buena obra.

La música también adolece del mismo defecto que el libreto.

Tiene pasajes verdaderamente inspirados, es decir, todas las melodías son inspiradas, pero pobres de instrumentación; en cambio tiene motivos pesados, monótonos, y como ejemplo, citaremos el tango del segundo cuadro, que resulta pesadísimo por su mucha duración.

En cambio los coros del primer cuadro, el de las cigarreras y el del segundo cuadro, son verdaderamente inspirados y con riqueza de detalles musicales.

Una obra, repetimos, que paliándola y reformando su libreto y música, dará llenos y durará en los carteles.

Anoche triunfó en toda la línea la señora Vitoria y demostró que tiene sobrada y fecundísima inspiración musical, talento y destreza para mover las figuras en escena.

Doña Lola Vitoria además de esta obra tiene escrita una ópera, que según nuestras noticias se estrenará en breve.

La compañía bien sea por falta de ensayos ó porque no comprendió bien el argumento de la obra, no estuvo todo lo bien que debían y hubo momentos que decaía por completo.

El Sr. Alberich debe contener un poquitín más sus indomables nervios. ¿Nos entiende?

Para tomar parte en la función que mañana se dará en este teatro en honor del maestro Chapí, ha sido invitado nuestro paisano y querido amigo el notable tenor D. José Marco.

A juzgar por los preparativos será un verdadero acontecimiento artístico.

FERRAN TORRE

Vida Teatral

En el Teatro Nuevo de Barcelona, tendrá lugar esta noche el estreno de la auténtica traducción de «La viuda ale-

Bernad y Comp.

Gran establecimiento de Loza, Porcelana, Cristalera, Vajillas, Batería esmaltada de cocina, Cubiertos y objetos de metal blanco, Lampistería y Aparatos para alumbrado eléctrico, Artículos del país y extranjeros, Objetos de fantasía, Juguetes, Camas de hierro y madera, Sillerías tapizadas y de rejilla, Muebles de todas clases, Especialidad en servicios completos para fondas, restaurantes y cafés.

La casa que más barato vende.—Precios sin competencia.—San Fernando, 10 y Princesa, 24

Librería, Imprenta y Papelería

de Manuel Pastor, Mayor, 1 y 3, Alicante

En este elegante establecimiento, montado a la altura de los mejores de España en su clase, encontrará el público todo cuanto desee en librería, así como en las últimas novedades en objetos de escritorio y fantasía. Inmenso surtido en devocionarios, tarjetas, menús, participaciones de enlaces y nacimientos, recordatorios para comuniones, esquelas mortuorias, impresos de defunción e infinidad de artículos que sería interminable enumerar.

BANCO DE CARTAGENA

CAPITAL: 10.000.000 DE PESETAS COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO

Casa Central en CARTAGENA

Sucursales: Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Masarrón, Cieza, Caravaca, Hellín, Elche, Melilla.

Facilita Giros y Letras en toda clase de monedas y sobre todas las plazas del mundo.—Descuenta letras y cupones.—Compra y vende monedas y billetes extranjeros.—Admite depósitos en custodia sin cobrar premio alguno.—Cartas de crédito.—Giros telegráficos.—Pignoraciones.

Horas de caja: De 9'30 a 1'30 y de 3'30 a 5

CAJA DE AHORROS

	PESETAS
Saldo anterior...	9.634.183'32
Imposiciones durante la semana...	248.777'23
Suma...	9.882.960'55
Reintegros...	226.473'13
Saldo...	9.656.487'42

Cartagena 27 de Marzo de 1909.

gre», arreglada por un eminente literato barcelonés.

Según rezan los carteles, no es la que ya se ha hecho en Madrid y Barcelona.

Del diario portugués *O Norte*, de Oporto, cortamos lo siguiente:

«Aguia D'ouro.—*Rigoletto*.—El barítono Giovachini es un gran artista. Está un poco fatigado, más su voz es buena y su escuela perfecta y representa de un modo excepcional; su juego fisiológico, es extraordinario. Después de Kaschmann, no hemos visto nada mejor. Intensamente aplaudido en el monólogo del segundo acto y en el final del tercero se vio precisado a repetir con una gentileza extraordinaria.

Fué sin duda el mayor suceso de la Compañía Giovanini.»

Después de este «*Rigoletto*» celebrado el día 28 de Marzo, ha vuelto a representarlo a instancias del abono.

Nuestra enhorabuena, querido amigo y excelente artista.

Tribunales

Causas por Jurados

Audiencia.—Segunda sección.

Para mañana está señalado el último de los juicios de la competencia del tri-

bunal popular del partido judicial de Dolores, sobre delito de homicidio, contra Francisco López.

En la primera sección, no hay para mañana ningún señalamiento de juicios.

Para últimos del presente mes, quedará señalado el juicio oral de una causa seguida en Alcoy por desórdenes públicos, con motivo de la visita Pastoral del Arzobispo de Valencia en aquella ciudad, al 18 de Octubre de 1906.

Noticias regionales

Orihuela.—La guardia civil de este puesto ha detenido a un sujeto, el cual es autor de un robo de nueve gallinas en una finca de ésta.

Muchamiel.—La guardia civil de esta ha detenido a dos individuos autores de varios robos de habas en la finca denominada «Oquia amplia».

Noticias locales

Diputado a Cortes

Se encuentra en Alicante el diputado a Cortes por Azpeitín, D. Manuel Senante.

Nuevo director

Desde hoy se ha encargado de la dirección del diario liberal titulado *El Progreso*, D. José Escudero, que dirige *La Huerta*, colega que vela la luz en la ciudad de Orihuela.

Reunión

Esta tarde se reunirán en el Ayuntamiento la Junta de festejos invernales para discutir y aprobar los trabajos hechos por la comisión de propaganda del clima y atracción de forasteros.

Pérdida

En nuestra Redacción se halla depositada una llave que uno de nuestros compañeros se encontró frente al paseo de Quijano.

A la persona que se le haya extraviado se le entregará, cuando al hacer su reclamación en nuestra casa, acredite ser su dueño.

Se vende

La casa número 399, situada en el «Alto de Capuchinos» conteniendo bonitas habitaciones, algar, huerto y espléndido panorama de vistas al mar y a la ciudad, favorecida por los aires más saturados de purificación.

Darán razón en dicha casa y Sagasta, número 37.

Piano

SE VENDE, Bazán, 24, 1.º

Compañero entre nosotros

Ayer tarde procedente de Villena llegó a esta ciudad nuestro excelente amigo y compañero en la prensa D. Nazario Zúñiga, quien esta tarde ha regresado a su pueblo natal.

Lleve buen viaje tan estimado compañero.

Salón Novedades

¿Quién es Frosso? ¿Es hombre ó mujer? Los que quieran convencerse de ello, esta noche de siete y media á ocho pueden verlo en uno de los escaparates del bazar Bernad y Compañía, calle de la Princesa, donde estará expuesto.

Mañana debutará en este favorecido Salón, y vestirá los caracteres de una gran solemnidad artística este artista, que ha recorrido las principales capitales de España en constante triunfo.

Se admiten encargos en la contaduría de este Salón para las reducidas presentaciones de este rarísimo artista.

De visitas

Hoy ha estado en Alicante visitando a sus amigos políticos, el letrado de este Colegio y diputado provincial, D. Francisco Ballesteros, regresando á Orihuela en el correo de esta tarde.

Juzgado municipal

Los adjuntos que deben asistir en el presente mes de Abril á los juicios verbales y de faltas ante los que se señalen en este Juzgado municipal, son D. Pedro Llorca Pérez y D. Antonio Bono Luque.

Ayuntamiento

Junta local de primera enseñanza de Alicante.—Presidencia.

Habiendo acordado esta Junta en sesión de 29 de Marzo último, la celebración del oportuno concurso para adquirir en arriendo un local para establecer en el mismo la escuela elemental de niños dirigida por D. Victoriano Masía, que deberá ser situada en el distrito de Hernán Cortés, se anuncia dicho concurso á fin de que los propietarios de dicho distrito que deseen ofrecer locales con el referido objeto, lo hagan en el plazo de treinta días laborables, á contar desde el siguiente al en que se publique este anuncio en el *Boletín Oficial* de la provincia.

Dichos locales deberán reunir las de bidas condiciones higiénicas y pedagógicas á juicio de la Comisión de la Junta de la misma designe al efecto.

Alicante 1.º Abril 1909.—L. Mauricio.

Honores fúnebres

Por el eterno descanso de quien fué en vida nuestro ilustre compatriota el insigne y genial compositor gloria del Arte Español.

DON RUPERTO CHAPI

Alicante y en su representación la Excm. Diputación provincial, Excelentísimo Ayuntamiento, Casino, Club de regatas, Económica de Amigos del País, Cámara de Comercio, Cámara Agrícola, Colegio de Abogados, Colegio Médico, Colegio de Procuradores, Colegio de corredores de comercio, Asociación de propietarios, Asociación de la prensa, Prensa no asociada, Montepío mercantil, Montepío musical, Tiro nacional, Peña, Asociación de Escritores y Artistas, Ateneo, Wagneriana y Capilla de música de la Colegiata, han acordado celebrar funeral el próximo sábado 3 del corriente á las diez y media de la mañana en la insigne Iglesia Colegial de San Nicolás.

Lo que participan á usted por si desea contribuir con su asistencia á honrar la memoria del egregio finado,

Alicante 2 Abril 1909.

Telegramas

De nuestros corresponsales

De viaje

Barcelona.—En la presente semana marchará á hacer una *tournee* por Argel hasta pasadas Pascuas, el diputado á Cortes Sr. Cambó.

A la reserva

Madrid.—Hoy se publica en la *Gaceta* el Real decreto disponiendo el pase á la reserva, por haber cumplido la edad reglamentaria, el general de brigada don Enrique Llorente.

Regreso de Pognault

Tánger.—Ha llegado Mr. Pognault y el resto de la misión extraordinaria francesa que fué á Fez para rendir homenaje á Muley Hafid y pactar con sus ministros el nuevo estado de relaciones.

El rey Eduardo

San Sebastián.—Ayer llegó en automóvil el rey de Inglaterra.

Fué recibido por D. Alfonso, cambiándose entre ambos cariñosas saluciones.

Se celebró el almuerzo íntimo al que concurrieron nueve personas.

A la memoria de Chapí

Albacete.—La velada que el próximo sábado se celebrará en los salones del Ateneo albacetense para honrar la memoria del insigne maestro Chapí, promete verse muy animada.

Se leerán magníficos trabajos literarios de autores locales.

Reunión de republicanos

Barcelona.—El domingo á las once de la mañana se celebrará una reunión en el Círculo Republicano de la plaza del Teatro, á la que asistirán representantes de todos los pueblos de la provincia de Barcelona y en la que se tratarán entre otros asuntos el de la formación del partido republicano único.

Exámenes de sargentos

Madrid.—Por oponerse á ello insuperables dificultades, no se celebraron los exámenes de sargentos para ascender á oficiales en Madrid, como se había pensado y al efecto en breve se publicará una Real orden disponiendo que los exámenes se verifiquen en las capitales de los distritos.

Objetos arqueológicos

Calatayud.—En unos trabajos de desmonte que se vienen realizando, han sido hallados algunos objetos de piedra antiguos que según opinión de los intelectuales inciernan gran valor.

El buen gusto

Camisería especial de

ADOLFO MORLA

Confección esmerada de toda clase de ropa blanca para caballero

Corbatas, pañuelos, artículos de piel y géneros de punto

17, Calatrava, 17.—Alicante

Primera casa en equipos para novios

PAUL FÉVAL

(24)

Edición de la casa Maucci

Un drama en los aires

—No tal.

—Extrañándome que á estas horas hubiera venido un correo, te he preguntado cuándo saliste de Londres.

—Y yo te he contestado que á las once y media.

—De la mañana.

—No de la noche.

—¿Estás loco? dijo Denvick cada vez más sorprendido.

—Poseo perfectamente mis cinco sentidos.

Denvick lo miró con cierto asom-

—Hace un cuarto de hora estaba en Londres. Me habías propuesto cenar contigo, y, ya lo ves, aquí me tienes.

—Pero, hombre, ni que te hubieras remontado sobre el vuelo de un condor.

—Precisamente; acabas de dar con el quid de la dificultad.

—¿Cómo? ¿Has venido?

—Volando.

—¡Bah! Tú te chanzas.

—Nada de eso; después de cenar puedes convencerte por tí mismo. Y con eso verás si he sabido aprovechar el tiempo y he logrado gastar tus seis mil libras esterlinas en provecho de tu pronta curación.

—Lo que es á tu lado no es posible tener mal humor. Está visto; eres el mismo demonio.

—Vamos á cenar.

—Cenemos, pues, que ya me tienes impaciente por descifrar tanto misterio, tanta cosa incomprensible como me está pasando.

—Sin embargo, todo es muy natu-

ral, querido Denvick; nada hay de extraordinario en cuanto vas á saber.

—Empieza; ya me tienes impaciente.

—Luego. Ahora cena y calla, que el tiempo vuela, y tienes mucho que ver.

La orden no se hizo repetir, y... ¡cosa extraña! el marino, con la charla chispeante de su amigo, tuvo bastante apetito.

Tommy sirvió el té mientras Kitt quitaba los despojos de la mesa.

Después, el doctor dijo á su criado:

—Cenad vosotros ahora mientras tomamos el té, y después volved los dos.

Tommy y Kitt se retiraron, dejando completamente solos á Octavio y al doctor, el que, ofreciendo un magnífico tabaco á su amigo y encendiendo el suyo, fué á apoyarse de espaldas en la chimenea.

Octavio quedó silencioso, saboreando el último sorbo de té que contenía su taza.

Después, volviéndose hacia su amigo, le dijo:

—Y bien, supongo no estarás descontento de mí; he hecho cuanto ha estado en mi mano por seguir al pie de la letra tus instrucciones, como habrás podido ver, no obstante que el enfermo en sus padecimientos no ha mejorado gran cosa.

—Es decir, que insistes en tus ridículas pretensiones de quitarte la vida?

—Sí; escucha, mi querido Dick: no sé qué detractor encarnizado se ha apoderado de mí. Cuanto más risible me parece la idea del suicidio, más se aferra mi imaginación en apadrinarla, y esta lucha constante del pensamiento y de mi conciencia, aumenta mi enfermedad, en términos, que creo este medio de terminar de una vez, como un bálsamo á mis pesares. ¡Sufro horriblemente, querido doctor!

—Me lo figuraba, y por eso estaba impaciente por llegar. Sigue.

Ya comenzaba á impacientarme, y

la desconfianza recativa de mis funestos pensamientos.

—Mal hecho; pues si la suerte me hubiera sido adversa; si mis proyectos, si mis trabajos, si mi obra objeto de mis pacientes observaciones y constantes estudios, hubiéramos salido fallida, una carta que de antemano había echado en el correo, y que recibirás mañana, te hubiera explicado mi conducta y anunciado mi muerte.

—¿Tu muerte!

—Veo que has perdido la memoria. ¿Has olvidado que te dije iba á proponerte el medio de suicidio que yo había ideado para mí?

—¿Tú! ¿Tú también!

—Yo también, querido Octavio, estaba desesperado. Sólo que mi desesperación castraba en la ciencia; en el deseo de ser útil á mi patria algún día, lo cual es más digno de lauro, menos despreciable y risible del ser cobarde que trata de levantarse la tapa de los sesos ó quitarse de este mundo por uno de los infinitos medios conocidos, tan sólo porque se halla cansado de es-

ANUNCIOS

NUEVA SOMBRERERÍA

J. ACEVEDO

12, PRINCESA, 12,

ALICANTE

Esta casa tiene el gusto de participar á su numerosa clientela y público en general, que ya está recibiendo el selecto surtido y últimas novedades para la próxima Temporada de Invierno en todas clases de sombreros y gorras para caballeros y niños.

Gran novedad en sombreros de charol en todos colores para niños.

Últimos modelos en gorras de todas clases para caballeros y niños.

Sombreros Sevillanos y Cordobeses, última novedad.

PRECIO FIJO

12, PRINCESA, 12,

PRECIO FIJO

Almacenes de EL SIGLO NAVARRO HERMANOS

Grandes existencias en toda clase de Tejidos, Pañería y novedades para señoras, caballeros y niños.—Casa especial en camisería, corbatería y géneros de punto.—Primera en Pañuelos de Manila, bordados y lisos.—Frajes para señoras, caballeros y niños.—Especialidad en géneros negros y blancos.

5.000 Capas, gabanes, rusos y pellizas para caballero, desde 15 pesetas

Colosal surtido en sedas negras y colores

Mayor y Pasaje de Amérigo

PRECIO FIJO

Mayor y Pasaje de Amérigo

DESCONFIAD DE LAS IMITACIONES

Podid siempre

Emulsión Marfil al guayacol

Premiada en la Exposición de Alejandría

Este preparado se recomienda por médicos eminentes como utilidad indiscutible en el Escrofulismo y Raquitismo, Carreros Bronquiales y Tosas Rebelde.

Sus resultados son altamente beneficiosos en el primer grado de la Tuberculosis Pulmonar, pues contiene la marcha de tan terrible padecimiento.

Engorda y fortalece á los niños, favoreciendo la nutrición del sistema óseo.

Preparada con Aceite puro de Hígado de Bacalao, con Hipofosfitos de Cal, Sosa y Guayacol

SE VENDE EN TODAS LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS

Depósito central: Laboratorio Químico Farmacéutico de F. del Río Guerrero, Sucesor de González Marfil.—Málaga

La borrachera no existe ya

Se manda gratuitamente una muestra de este Coza maravilloso

Se puede tomar en café, té, leche, licor, cerveza, agua ó en alimentos, sin saberlo el bebedor

¡Tengan cuidado con las falsificaciones!

El polvo Coza solo es eficaz contra la embriaguez

EL POLVO COZA produce el efecto maravilloso de disgustar al borracho del alcohol (cerveza, vino, ajeno, etc.) Obra tan silenciosamente y con tanta seguridad que la mujer, hermana ó hija del bebedor, pueden administrárselo sin saberlo él y sin que se necesite decirle, lo que determinó su cura.

EL POLVO COZA ha reconciliado millares de familias, ha salvado millares de hombres del oprobio y del deshonor y les ha vuelto ciudadanos vigorosos y hombres de negocios muy capaces; ha conducido á más de un joven por el camino derecho de la felicidad, y prolongando muchos años la vida de ciertas personas. La Osa que posee este polvo maravilloso, envía gratuitamente, á quien lo pida, un libro de testimonios y una muestra. El polvo Coza es garantizado inofensivo.

El polvo Coza se encuentra en todas las farmacias y en los depósitos al pie indicados.

Los depositarios no dan muestras, más dan gratuitamente el libro de testimonios á los que se presenten en su farmacia.

COZA HOUSE, 76, Wardour Street, Londres 6, Inglaterra.

Depósitos en Alicante, Farmacia de Aznar, plaza de Isabel II, (esquina Blasco) y en la Farmacia de F. Gómez Mora, calle Mayor, 23 y 25.—En Denia, Farmacia de Francisco Comerma, calle del Mar, 14.—En Elche, Farmacia de Luis Juan y Amat, plaza de la Constitución.

Se regalarán 25, 10 y 5 pesetas en metálico en combinación con los premios primero, segundo y tercero de la Lotería Nacional y en obsequio á los lectores del anuncio:

Peloida Lliri

Este es el más económico de los depilatorios y el único que casi instantáneamente hace desaparecer el pelo ó vello del rostro, brazos, etc., por abundante y robusto que sea, imprimiendo al cutis una blancura y suavidad admirables no conseguida con ningún otro preparado similar. El PELOIDA LLIRI se recomienda por sí sólo por sus maravillosos resultados y por ser inofensivo. Pídense en todas las droguerías, perfumerías y bazares.

Depósito: Droguería de N. Canals Nubiola, Puerta Ferrisa, 4, Barcelona.—Precio: 2,50, por correo 3 pesetas, previo envío de su importe.

NOTA.—Para optar á los regalos indicados, será indispensable unir el presente anuncio á la cartulina especial que para los anuncios con regalo expende el centro de «Anuncios originales Borrás», en las cuales constan todas las condiciones en que se efectúan los regalos, siendo el importe de las mismas de 0,20 pesetas una y 0,25 remitidas por correo, previo envío del importe.

Para todo lo referente á los regalos, cartulinas y anuncios con regalos, dirigirse al centro de «Anuncios originales Borrás», Travesía del Portal, núm. 2 Capellades (Barcelona).

0123456789 0123456789 0123456789 0123456789

Establecimiento en Alicante

Méndez Núñez, 13

Máquinas para hacer medias y toda clase de géneros de punto.

Todos los modelos á pesetas 5 semanales.

Se ruega al público visite nuestro Establecimiento para examinar los bordados de todos los estilos, ejecutados con la máquina Doméstica Bobina Central (Alpha), la misma que se emplea universalmente para las familias en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.—Bicicletas de las mejores marcas.—Ventas á plazos y al contado.



PEDRO LLORCA

CASAS EN VALENCIA, PRÍNCIPE ALFONSO, 16 Y EN ALICANTE, GRAVINA, 13

Servicio para las Antillas, Estados Unidos y Américas del Sur, por la Sociedad Anónima de Navegación Transatlántica. Para Chile, Perú, Ecuador, Colombia, Américas Central, México y San Francisco de California, por la Compañía Kosmos. Servicio para Penang, Singapur, Hong Kong, Shanghai, Nagasa, Kobe et Yokohama por los vapores GLEN, Line of Steamers. Consignatario de la Compañía Marítima Comercial de Barcelona.—Idem de la de Caballos, Line de Nueva York.—Idem de la de Gans Stamship, Line de Nueva York.—Idem de la de Dominión, Line de Liverpool.—Idem de la de Watson, Line de Manchester.—Idem de la Compañía de Navegación Bat de Bilbao.—Idem de la Compañía Arcotegui de Bilbao.—Idem de la Línea Maruzi de Bilbao.—Idem de la Línea García de Bilbao.—Idem de la de Ambatielos, Line de Oporto.—Idem de la Línea de Pireo.—Idem de la de la Viuda de Sebastián A. Gómez de Cádiz.—Idem de la de Antonio Millán de Cádiz.—Compañías de Seguros Marítimos de Lucandios españolas, inglesas y alemanas.

Gran Fábrica de Somniers y Almacén de Muebles de todas clases

PRIMERA CASA en somniers de todos los sistemas á precios inmejorables garantizando los artículos

de JUAN AYELA

Fábrica: Calle de Bazán, núm. 93.—Almacén de muebles: Plaza de Alfonso XII, núm. 1

ALICANTE

GRAN SURTIDO en camas de madera y de hierro, inglesas y del país La casa que más barato vende

Disponible



LA AUSTRIACA

FABRICA DE GASEOSAS de Juan Santamaría

LIMONADA ESPUMOSA

LA MEJOR QUE SE FABRICA

Agua de Seltz preparada con el bicarbonato sódico y con agua perfectamente filtrada con el filtro BURON esterilizada con el filtro PASTEUR.

Agua de Mondáriz artificial, preparada con el Agua de Seltz y los principios medicinales que contiene el Agua de Mondáriz natural.

Zaragoza, 1 y Liorna, 2.—Alicante

—SERVICIO A DOMICILIO—

PLATERIA

FRANCISCO ORTIZ Y PASTOR

5, Mayor, 5, Alicante

Se fabrican por encargo todos los artículos que comprende el ramo. En este establecimiento encontrará el público un variado surtido en todo lo referente al ramo de platería.

Hijos de Juan Mas Dols y C.^a Agentes de Aduanas y comisionistas.—ALICANTE.

Lampistería y Hojalatería

DE

JOSÉ MOLINA MONLLOR

Labradores, 25.—Alicante

Se necesitan comisionados

Máquinas para coser para toda industria en que se emplee la costura. Todos los modelos á pts. 2,50 semanales Pídense el catálogo ilustrado, que se dá gratis.